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ЗАРУБЕЖНЫЕ 

НОВОСТИ

НАТО 
восстанавливает 

отношения с Россией
 Главы МИД стран — членов НАТО на 

встрече в Брюсселе приняли 

решение восстановить 

полноформатное сотрудничество 

альянса с Россией, объявил 

генеральный секретарь НАТО Яап де 

Хооп Схеффер. 

— Это решение — шаг в правильном на-
правлении, и мы с удовлетворением отме-
чаем, что в НАТО возобладал здравый 
смысл, — заявил официальный представи-
тель МИД России Игорь Лякин-Фролов. 

Работа совета Россия — НАТО была при-
остановлена альянсом в одностороннем по-
рядке в сентябре 2008 года после того, как 
Россия не позволила Грузии провести воен-
ную операцию против Южной Осетии.

Китай 
вооружает армию

Экономический кризис не привел в 

Китае к сокращению затрат на 

оборону. Военные расходы Китая 

вырастут в нынешнем году на 14,9% и 

достигнут $70 млрд. Об этом стало 

известно накануне  сессии 

Всекитайского собрания народных 

представителей (ВСНП). 

Прибавка военного бюджета пойдет в ос-
новном на закупку новых вооружений, для 
повышения информатизации армии, увели-
чения ее возможностей в борьбе со стихий-
ными бедствиями и терроризмом. Эти пла-
ны подтверждают оборонительный характер 
военной доктрины Китая. 

Перестановки 
в правительстве

82-летний кубинский лидер Фидель 

Кастро опубликовал в Интернете 

статью «Здоровые перемены в совете 

министров», в которой одобрил  

кадровые изменения, предпринятые 

его младшим братом, 77-летним 

Раулем Кастро. В отставку 

отправлены 22 чиновника, включая 

семь министров.

 На ключевых постах, в том числе в эконо-
мике, оказались десять генералов, обязан-
ных карьерой Раулю Кастро, который с 1959 
года является еще и министром обороны.  
Кубинский   МИД возглавил 51-летний Бруно 
Родригес. Он девять лет проработал пост-
предом при ООН, что важно на фоне сигна-
лов Барака Обамы о готовности улучшить 
отношения с Кубой. 

Кандидатуры новых министров обсужда-
лись с Фиделем Кастро,   хотя формально он 
отошел от дел в феврале 2008 года.

Успешные испытания 
ракеты «БраМос»

 На полигоне Покхаран в индийском 

штате Раджастхан состоялось 

испытание новой версии 

сверхзвуковой крылатой ракеты 

«БраМос» индийско-российского 

производства.

Его целью стала проверка вооружения 
после внесения изменений в программное 
обеспечение системы самонаведения. Ра-
кета точно поразила цель. 

Производитель уже сообщил, что может 
начать поставки заказанных 240 ракет через 
два года, как это определено контрактом. 
Кроме того, к 2013 году индийско-россий-
ская компания намерена завершить разра-
ботку гиперзвуковой ракеты «БраМос-2».

По сообщениям информагентств.

«КАРАУЛ, 
ГРАБЯТ!»

Как уже, конечно, догадался 
читатель, речь пойдет об оплате 
освещения в местах общего поль-
зования. Вернуться к теме, не раз 
и не два поднимавшейся в орлов-
ской прессе, заставляет редакци-
онная почта. Казалось бы, нам 
всем уже давно объяснили: время 
государственной опеки над ЖКХ 
закончилось, теперь собственник 
жилья отвечает за все и оплачива-
ет все — и общий свет в том чис-
ле. Народ у нас сознательный, по-
нял: платить надо. Только вот как 
именно надо платить и сколько — 
разобраться не может до сих пор. 
И потому бомбардирует возму-
щенными посланиями мэрию, 
горсовет, прокуратуру и ре-
дакции местных газет. 

Вот лишь пара цитат из пи-
сем в «Орловскую правду».

«Уважаемая редакция! Нам, 
жильцам дома № 314 по улице 
Комсомольской, надоело пла-
тить лишние деньги за элект-
роэнергию мест общего поль-
зования... В нашем доме на 
лестничных клетках в подъез-
дах горит 24 лампочки, а иног-
да и меньше. К дому подклю-
чен газетный киоск. В квитан-
циях указано, что в местах об-
щего пользования по дому 
нагорело в августе 2008 г. 304 
кВт, в сентябре — 389, в ок-
тябре — 687, в ноябре — 0, в 
декабре — 1163, в январе 
2009-го — 3039 кВт. Откуда 
такая разница? Горят те же 
лампочки... Жильцы на пло-
щадке в коридоре платят за 
одну лампочку от 50 до 200 
рублей... Это просто грабеж!» 
(под письмом 29 подписей. — 
Авт.)

«Мой знакомый рассказал 
такую историю: он больной 
пожилой человек, почти не 
выходит из квартиры. По со-
стоянию здоровья ему часто 
требуются электрогрелка, 
обогреватель... В связи с 
этим ему приходится оплачи-
вать расход электроэнергии в 
большом размере по квартирно-
му счетчику, а также много пла-
тить за освещение МОП, хотя он 
почти не пользуется лестницей и 
другими местами общего пользо-
вания. К примеру, в ноябре 2008 
года он заплатил за 176 киловатт 
по квартирному счетчику и за 106 
— за освещение МОП. Кажется, 
что на лестнице установлены про-
жекторы... Так, по-моему, извра-
щается здравый смысл и создает-
ся социальная напряженность». 
(Из письма инвалида Великой 
Отечественной войны Н.А. Рома-
нова.)

Итак, как видим, набившая 
всем оскомину проблема общего 
света не дает людям покоя по 
двум причинам: во-первых, горо-
жане не хотят мириться с тем, что 
расход электричества  в местах 
общего пользования оказывается 
почти таким же (а порой и выше), 
как в квартирах, а во-вторых, по-
давляющее большинство орлов-
цев не устраивает сам метод рас-
чета, основанный на показаниях 
общедомового и квартирных счет-
чиков. Несправедливо, когда лю-
ди ходят по одним и тем же лест-
ницам, ездят в одном и том же 
лифте, а платят за это по-разно-
му, считают граждане. Так и долж-
но быть, уверяют их в управляю-
щих компаниях, закон такой — ни-
куда не денешься. Что ж, попро-
буем разобраться, так ли это на 
самом деле.

ЗА ЧТО ПЛАТИМ?
Как теперь уже всем известно, 

расход электричества в доме рас-
считывается по показаниям об-
щедомового счетчика. Этот счет-

чик наматывает киловатты, пот-
ребленные жильцами в кварти-
рах, а также фиксирует количе-
ство электроэнергии, затрачен-
ной в местах общего пользова-
ния. Затем из общего количества 
киловатт отнимается количество 
киловатт, использованных собст-
венниками и указанных в индиви-
дуальных квитанциях, а остаток 
записывается в графу «Электро-
снабжение мест общего пользо-
вания» (ЭМОП). И зачастую числа, 
появляющиеся в этой графе, вы-
зывают у собственников жилья 
настоящую бурю эмоций. «Откуда 
эти «огромные тыщи» киловатт за 
несколько тусклых лампочек на 
площадках?»— негодуют горожа-
не. Им объясняют: общий свет — 
это не только лампочки в подъез-

дах, но еще и технический этаж и 
подвал, котельные, бойлерные, 
элеваторные узлы — и это, как ут-
верждает гендиректор «Первой 
городской управляющей компа-
нии» г-жа Василик, «далеко не 
полный перечень». Позволим се-
бе усомниться в правоте «первой 
коммунальной дамы Орла». Во-
первых, далеко не в каждом ор-
ловском доме имеется собствен-
ная котельная,  а тем более — 
бойлерная. Как правило, эти объ-
екты находятся за границами об-
щедомовой собственности и об-
служивают не один дом, а целый 
квартал. Во-вторых, далеко не в 
каждом доме имеются подвалы, 
которые используются жильцами  
(в подавляющем большинстве го-
родских девятиэтажек собствен-
ники зачастую даже не знают, где 
находится вход в подвал). То же 
касается чердаков и технических 
этажей. Основные их посетители 
— работники как раз управляю-
щих компаний, а часто ли они там 
бывают — вопрос риторический. 
Стало быть, подвальные и чердач-
ные лампочки никак не могут на-
жечь много света. Вообще же в 
природе существует документ, 
определяющий, что именно отно-
сится к электрооборудованию, 
являющемуся общедомовой соб-
ственностью. Это Постановление 
Правительства РФ № 306 от 23 
мая 2006 года. Так вот, в пункте 25 
приложения к этому постановле-
нию четко называется то, за что 
должны платить собственники: 
приборы освещения МОП (то есть 
лампочки в подъездах, подвалах, 
на чердаках и технических этажах) 
и придомовой территории, авто-
матические запирающие устрой-
ства (кодовые замки), усилители 

телеантенн коллективного поль-
зования, системы противопожар-
ной автоматики и дымоудаления 
(интересно, хоть кто-то из орлов-
цев может сказать, что в его доме 
есть такая система?!), лифтовое 
оборудование, а также... техноло-
гические потери. Дело в том, что, 
проходя по проводам, электриче-
ство имеет свойство «теряться» 
— и эти потери составляют, как 
правило, до 20—30% от общего 
объема электроэнергии. Возни-
кают они обычно по причине из-
ношенности или неисправности 
электропроводки — чем хуже со-
стояние электросети, тем больше 
потерь, которые оплачивают 
жильцы. Между тем за состоя-
нием проводки должны следить 
все те же коммунальщики — за 

это они регулярно берут с собст-
венников деньги (графа «Содер-
жание и текущий ремонт жилья»). 
Кроме того, потери напрямую за-
висят и от того, сколько электро-
энергии потребляют сами граж-
дане: чем больше электричества 
использует потребитель, тем 
больше потерь в сетях. Таким об-
разом, утверждают представите-
ли управляющих компаний, и 
складывается та самая сумма ки-
ловатт, которая зачастую так воз-
мущает жильцов орловских мно-
гоэтажек. 

Однако есть среди собствен-
ников немало «продвинутых», ко-
торые не желают верить комму-
нальщикам на слово и умеют счи-
тать. 

ПОДСЧИТАЛИ — 
ПРОСЛЕЗИЛИСЬ

Один из таких недоверчивых — 
житель дома № 76 по улице Чер-
касской В.А. Донченков. Решил  
он сам подсчитать, сколько же об-
щего света нагорает за месяц в 
его доме. Подсчитал. И вот что у 
него получилось. В доме девять 
этажей, четыре подъезда, следо-
вательно на площадках горят (точ-
нее, должны гореть) 36 лампочек 
мощностью 60 ватт. Работают че-
тыре лифта, в которых освещают-
ся кабины. Шахты лифтов тоже 
освещаются. Плюс двигатели, ко-
торые приводят в движение лиф-
ты и двери лифтов. Плюс два 
электродвигателя, работающих 
на подкачке отопления. Плюс две 
лампы наружного освещения. Так 
вот, Виталий Анатольевич помно-
жил мощность каждого из элект-
роприборов на количество часов 
работы и получил результат: за 

месяц во всем доме нагорает 
3440 киловатт. Это при самых не-
благоприятных и, прямо скажем, 
фантастических условиях, когда 
лампочки горят по 16 часов в сут-
ки на каждой площадке (реально 
светит только 50% этих самых 
лампочек), работает наружное ос-
вещение (а оно не работает) и в 
дом подается отопление, что ак-
туально только для зимнего пери-
ода. Правда, В.А. Донченков не 
учел освещение чердаков и под-
валов, но это, как уже говорилось 
выше, существенной роли в нама-
тывании киловатт играть никак не 
может. Но все же если учесть и эти 
лампочки и грубо округлить вы-
числения Донченкова, получим 
4—4,5 тысячи киловатт в месяц. В 
реальности же в квитанции за но-

ябрь, присланной Виталию Анато-
льевичу, значилось чуть более 6 
тысяч киловатт расхода электро-
энергии по дому (31 киловатт на 
квартиру), а в декабре Донченко-
ву выставили счет уже за 49 кило-
ватт, а сколько нагорело в доме в 
целом, почему-то вообще не ука-
зали, но ясно, что расход ЭМОП 
стал еще больше. Почему? Ведь, 
казалось бы, работает одно и то 
же оборудование, горят одни и те 
же лампочки? 

ФОРМУЛА 
ПРЕТКНОВЕНИЯ

Причину такой электрической 
аномалии коммунальщики, как 
правило, объясняют воровством 
электроэнергии: дескать, под-
ключаются незаконно к общедо-
мовому счетчику магазины, па-
рикмахерские и прочие заведе-
ния, расположенные на первом 
этаже дома,  вот и нагорает лиш-
ний свет. Однако магазины и офи-
сы есть далеко не во всех домах, а 
киловатты все равно прибавляют-
ся. На наш взгляд, основная при-
чина такой ситуации — в той си-
стеме, по которой рассчитывает-
ся плата за потребление ЭМОП. А 
рассчитывается она, как извест-
но, по формуле, прописанной в 
Постановлении Правительства 
РФ № 307, и напрямую зависит от 
показаний квартирного счетчика. 
То есть чем больше вы потребили 
энергии в квартире, тем больше 
заплатите за ЭМОП. Поэтому са-
мые хитроумные жильцы, запол-
няя индивидуальные квитанции 
на оплату электроэнергии, прос-
то-напросто указывают в них, мяг-
ко говоря, не совсем верные по-
казатели квартирных счетчиков. 

Ну, например, нажгли в квартире 
200 киловатт, а в квитанции указа-
ли 100. Эти 100 киловатт автома-
том переходят в графу ЭМОП, при 
этом вы платите меньше как по 
квартирному, так и по общему 
счетчику. Соответственно ваш 
честный сосед платит «за себя и 
за того парня».

Эта методика расчетов дейст-
вует в Орле с сентября 2008 года 
и применяется  управляющими 
компаниями ЗАО ЖРЭУ №№ 
1,2,3,4, которые находятся «под 
крылом» «Первой городской уп-
равляющей компании». Как ут-
верждает ее гендиректор госпожа 
Василик, изменить ничего нельзя 
— применять именно этот метод 
расчетов управляющие компании 
обязывает постановление № 307. 

Позволим себе опять же усом-
ниться.

Во-первых, орловцы, живущие 
в домах, обслуживаемых МУП 
ЖРЭП (з), платят за ЭМОП с чело-
века: вся затраченная общая 
электроэнергия делится на коли-
чество проживающих — и нет про-
блем, суммы получаются вполне 
разумные, да и жильцы друг на 
друга не в обиде.

Во-вторых, столь любимое 
Ольгой Васильевной постановле-
ние действует с 2006 года. Одна-
ко даже в начале прошлого года 
коммунальщики им почему-то не 
руководствовались. Так, с января 
2008-го расход ЭМОП рассчиты-
вался, исходя из общей площади 
квартиры. В июле — с человека. А 
в сентябре почему-то произвели 
перерасчет за март—апрель, где 
плата за общий свет начислялась 
уже пропорционально показани-
ям квартирных счетчиков. Так, вы-
ходит, выбор все же был? Вот 
именно.

Начнем с того, что постановле-
ние правительства — акт подза-
конный. И никак не может отме-
нять Жилищный кодекс. И Граж-
данский тоже. А в последнем, к 
примеру, сказано, что порядок 
расчетов за электроэнергию оп-
ределяется законом, иными пра-
вовыми актами или соглашени-

ем сторон. А Жилищный кодекс 
наделяет собственников правом 
самостоятельно, на общем соб-
рании, решить вопрос о порядке 
оплаты электроснабжения мест 
общего пользования — с челове-
ка или с квадратного метра. Глав-
ное — оплатить все количество 
потребленной электроэнергии. И 
только в том случае, если собст-
венники не определились со спо-

собом расчетов, порядок оплаты 
ЭМОП пропорционально показа-
ниям квартирных счетчиков при-
меняется по умолчанию. Неужели 
в «Первой городской» об этом не 
знают?

Да нет, как выяснилось, знают. 
Не так давно та же О. Василик, 
участвовавшая в работе «горячей 
линии» по вопросам ЖКХ (в Об-
щественной палате Орловской 
области) поведала присутство-
вавшим, что по весне «Первая го-
родская» просила жителей при-
нять участие в заочном голосова-
нии и выбрать способ оплаты 
ЭМОП. Листок голосования, как 
оказалось, располагался на обо-
роте квитанции. Результаты голо-
сования подсчитывали, естест-
венно, работники ЖРЭУ, и выхо-

дит так, что орловцы высказа-
лись именно за тот метод рас-
четов, который действует сей-
час. И снова позволим себе 
усомниться. Во-первых, спо-
соб оплаты, как говорилось 
выше, должно определять об-
щее собрание собственников, 
а не заочное голосование, ор-
ганизованное управляющей 

компанией. Во-вторых, поче-
му собственники должны сле-
по верить тому, что насчитали 
коммунальщики? В-третьих, 
и пожалуй, это главное, мно-
гие ли собственники участво-
вали в голосовании? Печа-
тать «бюллетени» на обороте 
квитанций, где их то ли заме-
тят, то ли нет, по меньшей ме-
ре, странно...

ИЗМЕНИТЕ 
ПСИХОЛОГИЮ

Итак, что же делать собс-
твенникам, которых управля-
ющие компании поставили 
перед фактом: будете пла-
тить так, а не иначе? Прежде 
всего, изменить психологию. 
Понять, что настоящие хозяе-
ва домов — жильцы, а все эти 
ЗАО ЖРЭУ лишь наемные ра-
ботники, которым мы, кстати, 

платим немалые деньги. А значит, 
и диктовать условия должны соб-
ственники, а не коммунальщики. 

Поэтому если вас не устраива-
ет ситуация с оплатой ЭМОП, со-
бирайте общее собрание, прини-
майте решение о внесении изме-
нений в договор с управляющей 
компанией и прописывайте в нем, 
как вы желаете платить за общий 
свет. Помимо этого, неплохо было 
бы внести в договор изменения, 
касающиеся обязанности управ-
ляющих компаний по внедрению 
энергосберегающих технологий 
— сейчас для этого есть все воз-
можности. 

При этом если управляющая 
компания откажется вносить из-
менения в договор, вы вправе об-
ратиться в суд — и думаем, что 
правосудие окажется на стороне 
собственников.

Наконец, не забывайте об уче-
те и контроле. Любой представи-
тель собственников имеет право 
присутствовать при снятии пока-
заний общедомового счетчика. 
Не ленитесь — проверяйте дан-
ные каждый месяц, тогда вы буде-
те знать реальное положение дел 
и сможете сравнить его с тем, что 
написано в ваших квитанциях. 

Так что самый точный расчет — 
это расчет на себя, на свою пра-
воту и на свою активность. Не 
бойтесь отстаивать свои права, 
не будьте инертными — и тогда, 
глядишь, многострадальные МОП 
перестанут называться  местами 
обманутых потребителей.

Татьяна ФИЛЁВА.

Точный расчёт
«Места общего плача», «муки обманутых 

потребителей»... Как только не 

расшифровывают жители Орла 

аббревиатуру МОП! Эти самые 

пресловутые МОП — места общего 

пользования в многоквартирных домах 

— стали для орловцев в последнее 

время полем битвы с коммунальщиками. 

Битвы за справедливость. Битвы за свои 

права. Битвы за здравый смысл, 

наконец. Правда, пока в этой битве 

побеждают произвол и абсурд.

Думаем, не будет лишним 
напомнить, что на реализацию 
этих программ Орловская об-
ласть в числе одних из первых 
регионов получила средства 
из федерального Фонда со-
действия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства. Насколько эффектив-
но расходовались многомил-
лионные суммы? Сколько жи-
лых домов удалось капитально 
отремонтировать и сколько че-
ловек переселить из аварий-
ного жилфонда? Какова судьба 
заявки от нашего региона на 
2009 год? Эти вопросы рас-
сматривались на прошедшем 
недавно областном совеща-
нии, которое провёл исполня-
ющий обязанности руководи-
теля департамента строитель-
ной и жилищно-коммунальной 

политики Орловской области 
Е.Н. Вельковский.

По информации начальника 
отдела ЖКХ этого департамен-
та А.Н. Крапивченкова, в пер-
вой заявке было заложено пе-
реселение жителей 14 аварий-
ных домов и капитальный ре-
монт 384 домов. Практически 
все районы правильно оцени-
ли этот уникальный шанс — с 
п о м о щ ь ю  ф е д е р а л ь н ы х 
средств привести имеющийся 
жилфонд в божеский вид — и 
воспользовались им в полной 
мере. С капремонтом «осту-
п и л с я »  л и ш ь  Б о л х о в с к и й 
район, где, как уже сообщала 
наша газета, эта важная рабо-
та, к сожалению, приобрела 
криминальный характер — бы-
ло зафиксировано нецелевое 
расходование выделенных 

средств. Конечно, наиболее 
сложная ситуация с переселе-
нием людей из аварийного жи-
лья — в силу разных причин по-
ка свои программные обяза-
тельства не выполнили Вер-
ховский и Малоархангельский 
районы. 

Как известно, за рамками 
первой заявки оказались всего 
три  района — Новодеревень-
ковский, Должанский и Крас-
нозоренский, а также город 
Орёл. Благодаря прессингу со 
стороны областного департа-
мента, а не, увы, ответствен-
ной позиции местных руково-
дящих чиновников на исходе 
2008 года и эта «славная» чет-
вёрка получила доступ к феде-
ральным финансовым ресур-
сам, попав во вторую заявку от 
нашего региона. 

Сумма двух заявок — это 
496 капитально отремонтиро-
ванных жилых домов и пересе-
ление людей из 14 аварийных. 
Наша область из Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ в 
прошлом году получила 388 
миллионов рублей. С учётом 
софинансирования — более 
550 миллионов. 

 Магия внушительных цифр, 

конечно, завораживает. Как от-
мечалось на совещании, объ-
ём капремонта, проведённого 
всего лишь за один прошлый 
год, соизмерим с объёмом ра-
бот за десять предыдущих лет. 
Но... как показывает опыт, вал 
плохо совмещается с качест-
вом. Практически все муници-
пальные образования в ходе 
капремонта допускали «воль-
ности». Наиболее частые от-
клонения связаны с переброс-
кой средств с одного вида ра-
бот на другой. Возможно, это и 
оправдано конкретными об-
стоятельствами, однако... про-
тиворечит существующей нор-
мативно-правовой базе. И по-
том без утомительных коррек-
тировок нет шансов отчитаться 
о проделанной работе перед 
Фондом содействия реформи-
рованию ЖКХ. А пока не будет 
подробного и прозрачного от-
чёта об использовании феде-
ральных средств (каждый 
рубль под контролем), рассчи-
тывать на получение новых ре-
сурсов бесполезно. Таково 
жёсткое требование закона, 
которому и следуют в госкор-
порации «Фонд содействия ре-
формированию ЖКХ». И, кста-

ти, все муниципальные обра-
зования об этом прекрасно 
знают. Но, увы, не всегда сле-
дуют знаниям. 

Недавно вступил в силу Фе-
деральный закон № 225 «О 
внесении изменений в Феде-
ральный закон «О Фонде со-
действия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства» и отдельные законо-
дательные акты Российской 
Федерации». В этом докумен-
те зафиксированы существен-
ные новые моменты. И прежде 
всего,  отодвинуты сроки — те-
перь можно переселять людей 
из жилого фонда, признанного 
аварийным до 1 января 2009 
года. Не требуется также со-
финансирование муниципаль-
ных бюджетов. Программа пе-
реселения граждан из аварий-
ного жилья ложится на плечи 
Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ и областного 
бюджета. Это просто подарок 
муниципалитетам, дрожащим 
над каждой копейкой! Каза-
лось бы, грех не воспользо-
ваться такой прекрасной воз-
можностью помочь людям кар-
динально улучшить жилищные 
условия. 

Стоит отметить и ещё одно 
существенное положение. 
Специально для поддержки 
строительной отрасли в усло-
виях финансового кризиса для 
расселения людей из аварий-
ного жилья должны использо-
ваться только дома, имеющие 
высокую степень готовности — 
более 70 %. 

Так вот, в соответствии с 
225-м ФЗ на переселение 
граждан из аварийных домов 
нашей области был выделен 
лимит — 321 миллион рублей. 
Всем без исключения муници-
пальным образованиям депар-
таментом строительства и жи-
лищно-коммунальной полити-
ки были разосланы специаль-
ные подробные письма-разъ-
яснения-приглашения, при-
званные подтолкнуть власть на 
местах к участию в столь заме-
чательной программе. И что 
же?

Трудно поверить, но практи-
чески все, за исключением ше-
сти муниципальных образова-
ний — Верховского, Кромско-
го, Урицкого и Ливенского 
районов, а также городов 
Мценск и Ливны, проигнори-
ровали такую возможность. 

Как же так? Государство даёт 
деньги, предлагает при этом 
шикарные условия сделки — 
достаточно провести обследо-
вание готового завалиться жи-
лья, признав его аварийным. 
Всё! Получайте деньги и ра-
дуйте обитателей лачуг чело-
веческими условиями жизни. 

  Увы. Пока наша областная 
программа «набрала» всего 50 
домов — это 940 переселен-
цев. К сожалению, в числе же-
лающих получить на переселе-
ние федеральные средства нет 
главного «держателя» жилфон-
да — города Орла. А ведь те-
перь его администрации не-
льзя ссылаться на нехватку де-
нег в бюджете для участия в 
программе. Требуется, повто-
римся, просто дать подобаю-
щим образом оформленные 
данные по аварийному жилому 
фонду. 

В конце прошлого года 
правлением государственной 
корпорации «Фонд содействия 
реформированию ЖКХ» была 
одобрена заявка Орловской 
области на предоставление 
финансовой поддержки для 
расселения аварийного жило-
го фонда с учётом необходи-
мости стимулирования разви-
тия рынка жилья. Сумма заяв-
ки превысила 296 миллионов 
рублей, в порядке софинанси-
рования к этим средствам из 
областного бюджета должно 
быть добавлено ещё более 104 
миллионов. 

По словам А.Н. Крапивчен-
кова, застройщики должны бу-
дут достроить жильё для пере-
селенцев уже в августе этого 
года. А в октябре оно, оформ-
ленное по всем правилам и за-
регистрированное, будет пе-
редано участвующим в про-
грамме муниципальным обра-
зованиям — для жителей ава-
рийных домов. 

А что же с заявкой нашего 
региона по капитальному ре-
монту жилфонда и переселе-
нию граждан из аварийных до-
мов на текущий год? Работа 
над ней находится на финиш-
ной прямой — муниципальные 
образования в соответствии с 
графиком сдают в департа-
мент строительства и жилищ-
но-коммунальной политики об-
ласти все необходимые доку-
менты. Идут последние согла-
сования по лимитам на 2009 
год. Чем качественнее будут 
оформлены такие заявки, под-
черкнул Е.Н. Вельковский, тем 
быстрее будет сформирована 
общая заявка региона, а зна-
чит, быстрее начнут поступать 
в нашу область и средства из 
Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ. 

Теперь всё зависит от уме-
ния и желания власти на ме-
стах работать по-настоящему 
— целеустремлённо, расто-
ропно, с учётом жизненно важ-
ных интересов людей. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Пора и за работу взяться!
Со своими многочисленными проблемами наш 

жилищно-коммунальный комплекс, похоже, так и 

боролся бы до победного конца — то есть пока не 

развалился бы окончательно и бесповоротно. Всё 

шло к тому, ведь изношенность основных фондов 

отрасли, зашкаливавшая на отдельных 

предприятиях коммуналки за 80 процентов,  не 

тревожный звоночек, а настоящий набат. 

Спасать многострадальную коммунальную 

отрасль в последние годы активно взялось 

государство, направив на её поддержку 

колоссальные средства. Прежде всего речь, 

конечно же, идёт о целевых федеральных 

программах — капитального ремонта 

многоквартирных домов и переселения граждан 

из аварийного жилого фонда.

ПРОБЛЕМЫ ЖКХ


